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E D I T O R I A L

Irregularidades sem fim 
O prefeito de Maceió, João 

Henrique Caldas (JHC), encon-
tra-se mais uma vez no epicentro 
de uma polêmica que põe em 
xeque sua conduta ética e a trans-
parência em sua gestão. Desta 
vez, o foco está na controversa 
contratação de aproximadamente 
600 colaboradores do Hospital do 
Coração (HCor) para o recém-
adquirido Hospital da Cidade. 
Uma atitude que, lamentavel-
mente, parece mais uma vez con-
tornar os princípios constitucion-
ais em nome de interesses próp-
rios. 

Em setembro de 2023, 
durante o anúncio da aquisição 
do HCor, JHC prometeu manter a 
equipe do antigo hospital. 
Contudo, quatro meses depois, a 
prefeitura oficializa a absorção 
dos trabalhadores sem a devida 
realização de concursos públicos 
ou Processos Seletivos 
Simplificados (PSS). Uma decisão 
que, além de ilegal, lança uma 
sombra sobre a ética e a transpa-
rência na administração pública. 

O comunicado assinado por 

LAURENTINO VEIGA

A R T I G O

Parodiando Vera Almeida: 
„Na nossa vida ficaram Saudades 
que jamais deixaremos de sentir. 
O tempo ameniza a dor... Mas a 
Saudade e o Amor ficarão guar-
dados em nosso coração e em 
cada página, em cada capítulo 
neste livro chamado: vida‰. A 
saudosa esposa professora-advo-
gada Aurilene Morais da Veiga, 
enquadra-se nessa assertiva. 

Nos conhecemos em no -
vem bro de 1972, na residência de 
mi nha comadre Regina Morcerf, 
en cravada no bairro de Be be dou -
ro. Lá, começou o belo amor que 
ornamentou nossas vidas durante 
51 anos de vida em comum. 
Casamo-nos no dia 05 de fever-
eiro de 1977, na Igreja de N.S.das 
Graças, sob as bênçãos do Pe. 
Dario que, por sinal, cantarolou a 
música Debaixo dos Caracóis. 

Dessa perfeita união, nasceram as quer-
idas filhas professora da Seune/Fama Vanessa 
Pollyanna, advogada Vanissa Paloma e 
Francis Lawrence in memoriam. Ambas me 
deram os maravilhosos netos: Hugo Daniel e 
Kennedy Veiga. Amados pela inesquecível 
vovó durante toda sua profícua existência no 
mundo terráqueo. Diga-se, de passagem, 
marcou a vida deles até a presente data. 

Pois bem, vivemos uma página de amor 
que mesmo virada deixa Saudades Eternas. 
Contudo, no fatídico dia 1À de fevereiro de 
2021, vítima de um infarto fulminante no 
miocárdio, pereceu prematuramente. 
Consternou toda a família que deixou órfã. 
Ficaram as lembranças de uma dedicada 
esposa, extremada mãe, incomensurável avô.  

Fora sepultada no Parque das Flores, 
nas presenças dos familiares, amigos, colegas 
advogadas, bem como, dos compadres John e 
Rosinha Ab´s. Aliás, acompanharam nossa 
trajetória amorosa. Sempre solícitos com o 
casal, e hoje, mantêm a amizade solidificada 

pelo cimento da lealdade recíproca. 
Compareceram também ao sepultamento de 
meu querido filho jornalista-advogado 
Francis Lawrence Morais da Veiga - ocorrido 
no dia 19 de maio de 2020. 

03 Anos de Saudades, faz lembrar os 
versos do poeta paraibano Antônio Ferreira: 
„Se quiser plantar saudade escalde bem a 
semente/ Plante num lugar bem seco onde o 
Sol seja bem quente/ Pois se plantar no mol-
hado quando crescer mata gente‰. Pura ver-
dade, ficaram as saudades que me confortam 
a saber que tanto a alma da mãe Aury, quanto 
a do Fan, descansam nos umbrais da 
Eternidade. 

Rezo, diuturnamente, o Terço que 
N.S.de Fátima pediu aos pastorzinhos 
quando apareceu em Lisboa no dia 13 de 
maio de 1917.Peço a Mãe Imaculada, que 
guarde suas almas sob sua divina proteção. 
Ameniza minha dor pela certeza de que, 
ambos, desfrutam das benesses divinas. Resta 
tão-somente dizer: Descansem em Paz!!!. 

Claydson Moura, coordenador da comissão de transição do HCor, 
alega que a antiga gestora do hospital coordenará os procedimentos 
legais conforme a CLT. No entanto, omite detalhes cruciais sobre como 
será possível manter toda a equipe sem a realização dos processos sele-
tivos necessários, configurando favorecimento e desrespeitando as nor-
mas constitucionais. 

A medida, percebida como uma manobra política em ano eleito-
ral, levanta suspeitas sobre a existência de ações obscuras e favoreci-
mento por parte do prefeito. A desapropriação do HCor pela prefei-
tura, mesmo sem envolver a compra dos colaboradores, deixa uma 
incerteza sobre como a equipe será mantida, contrariando os termos 
legais. 

Paralelamente, as investiga-
ções em curso na Secretaria de 
Desenvolvimento Social da prefei-
tura de Maceió acrescentam mais 
um capítulo de suspeitas à admin-
istração de JHC. O Ministério 
Público de Alagoas instaurou um 
procedimento preparatório de 
inquérito civil público para apu-
rar possíveis violações à exigên-
cia constitucional de concurso 
público, acentuando a sombra de 
irregularidades. 

O conjunto desses aconteci-
mentos revela uma postura ques-
tionável do poder público em 
Maceió, colocando em dúvida a 
integridade e legalidade dos pro-
cessos de contratação sob a ges-
tão de JHC. A cidade, mais uma 
vez, testemunha uma prática que 
parece contrariar os princípios 
constitucionais e a necessária 
transparência na administração 
pública. Cabe à população e às 
autoridades fiscalizadoras exigi-
rem respostas e garantirem a 
responsabilização diante dessas 
questões que afetam a confiança 
na gestão municipal.

03 anos de saudades...
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Rafael Brito diz que a destinação desigual de recursos revela prioridades questionáveis

 JHC é acusado de utilizar recursos públicos  
em eventos políticos na gestão municipal

O deputado federal Rafael 
Brito (MDB-AL) lançou sérias acu-
sações contra o prefeito de Maceió, 
João Henrique Caldas (JHC), 
apontando o uso indevido de recur-
sos públicos em eventos políticos na 
capital alagoana. A prática, segundo 
Brito, seria equivalente a um 
„showmício‰, proibido no Brasil 
devido ao impacto desigual que 
causava nas campanhas eleitorais. 

Durante o Verão Massayó, 
um evento cultural recente em 
Maceió, o deputado alega que JHC 
teria utilizado o fundo cultural da 
cidade para promover sua imagem. 
Brito destacou a presença de artistas 
de fora e a ocorrência de manifesta-
ções políticas durante os shows, 
levantando questionamentos sobre 
o financiamento dessas apresenta-
ções. 

fora em detrimento dos talentos 
locais. 

Rafael Brito argumenta que a 
destinação desigual de recursos 
revela prioridades questionáveis 
por parte da prefeitura. Enquanto 
milhões seriam investidos em esco-
las de samba de outros estados, a 
cultura local e áreas essenciais 
como saúde, educação e mobili-
dade urbana seriam negligencia-
das. 

„Não se enganem não, a ideia 
é essa mesmo, é pagar a quem pro-
move o prefeito nos seus showmí-
cios, e aí a gente vai levando a vida 
sem saúde, sem educação, com a 
mobilidade dentro da cidade cada 
vez pior, mas para pagar beija-flor 
e pagar artista de fora, para fazer o 
showmício, para eles dinheiro não 
falta‰, enfatizou Rafael Brito.

„Vocês sabem como se chama quando 
o dinheiro do fundo cultural de uma cidade 
é usado para promover o seu prefeito? 
Showmício. Foi isso o que a gente viu aqui 
em Maceió durante o Verão Massayó que 
acabou agora‰, criticou Rafael Brito. 

O deputado apontou ainda que artistas 

locais estariam enfrentando dificuldades 
para receber pagamentos por serviços pres-
tados à prefeitura, gerando insatisfação e 
cobranças públicas. Alega-se que, mesmo 
diante desses apelos, a gestão municipal não 
teria efetuado os pagamentos pendentes, 
sugerindo uma preferência por artistas de 

IRREGULARIDADES Ações de JHC levantam suspeitas de ações obscuras e favorecimento

 Prefeito promove contratação questionável 
no Hospital da Cidade ignorando legislação

O prefeito de Maceió, João 
Henrique Caldas (JHC), parece 
mais uma vez driblar as regras em 
prol de interesses próprios. Desta 
vez, a controvérsia gira em torno 
da contratação de pessoal para o 
recém-adquirido Hospital da 
Cidade. Apesar de sua experiên-
cia como duas vezes deputado 
federal e sua formação em admin-
istração pública, JHC surpreende 
ao ignorar os princípios constitu-
cionais ao anunciar a absorção de 
cerca de 600 colaboradores do 
Hospital do Coração (HCor) 
para a gestão pública. 

Em setembro de 2023, no 
mesmo dia em que anunciou a 
aquisição (ou desapropriação) do 
HCor para transformá-lo no 
Hospital da Cidade, JHC decla-
rou em entrevista que a equipe do 
antigo hospital seria mantida. 
Agora, após quatro meses, a pre-
feitura oficializa a contratação dos 
trabalhadores do antigo HCor, 
sem a realização de concurso 
público ou Processo Seletivo 

Simplificado (PSS). A ilegalidade da medida 
é evidente e levanta sérias questões sobre ética 
e transparência na gestão pública. 

O comunicado da prefeitura, assinado 
por Claydson Moura, coordenador da comis-
são de transição do HCor, indica que a antiga 
gestora do hospital, a sociedade empresária 
Cardiodinâmica, coordenará os procedimen-
tos legais seguindo a legislação prevista na 

CLT. No entanto, a nota não esclarece como 
será mantida toda a equipe sem a devida real-
ização de concursos ou PSS, o que configura 
favorecimento e desrespeita as normas con-
stitucionais. 

A decisão do prefeito, considerada 
como uma jogada política em ano eleitoral, 
levanta suspeitas de ações obscuras e favore-
cimento. A desapropriação do HCor pela 

prefeitura, apesar de não envolver 
a „compra‰ dos colaboradores, 
deixa uma lacuna sobre como a 
equipe será mantida, contrari-
ando os termos legais. 

Paralelamente, as contrata-
ções suspeitas na Secretaria de 
Desenvolvimento Social da pre-
feitura de Maceió agora são alvo 
de investigação pelo Ministério 
Público de Alagoas. O procedi-
mento preparatório de inquérito 
civil público foi instaurado para 
apurar possíveis violações à 
exigência constitucional de con-
curso público. 

O contexto geral desses 
acontecimentos destaca uma pos-
tura questionável do poder púb-
lico em Maceió, suscitando dúvi-
das quanto à integridade e legali-
dade dos processos de contrata-
ção sob a gestão de JHC. A 
cidade, mais uma vez, assiste a 
uma prática que parece ir na con-
tramão dos princípios constitu-
cionais e da necessária transpa-
rência na administração pública.
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A disputa pelo comando do 
Con selho Regional dos Técnicos In -
dus triais da Terceira Região CRT-
03, ganhou um novo capítulo. De po -
is da decisão judicial – que anulou as 
eleições para a diretoria executiva e 
conselheiros regionais do CRT-03, 
re alizada no dia 26 de abril de 2022 
– a justiça decidiu decretar interven-
ção na entidade. 

Com isso, um in ter ventor deve 
ser nomeado para fa zer valer as prov-
idências judiciais re co mendadas, em 

virtude de diversas ile galidades e irregulari-
dades prati ca das durante todo o processo elei-
toral. 

A atual direção do Conselho Fe deral dos 
Técnicos Industriais (CFT), que lutava para 
convalidar to do o pleito, após a ação para anu -
la ção, ingressada pelo técnico eletro téc nica, 
Wellington Dantas Gou ve ia, reconheceu a 
ocorrência de má cula no processo eleitoral e 
requereu a intervenção no CRT-03, sendo 
devidamente acatada pela Justiça Federal de 
Alagoas. Portanto, para a própria diretoria do 
Conselho Federal, depois da anulação do 

pleito, reconheceu que a entidade deveria 
sofrer intervenção. 

Com o reconhecimento da ocor rência 
das ilegalidades, devidamente comprovadas 
em juízo e, con se quentemente, a mácula de 
todo o pro cesso eleitoral, o CFT, através da 
junta interventora, tem o prazo de 20 dias para 
a instauração do pro ces so eleitoral conforme 
determinação judicial. O técnico industrial 
Wel lington Dantas Gouveia, res pon sável pela 
ação que decretou a anu lação das eleições, 
alega que ago ra respira aliviado, haja vista que 
uma vez que o CFT reconheceu a ocor rência 

de ilegalidades e irregula ri dades no 
processo eleitoral, traba lha rá para a 
realização de uma eleição justa, com 
igualdade de condições entre todos 
os concorrentes, sem a ocorrência de 
qualquer mácula. 

Por fim, Wellington acredita 
que, como o CFT já conta com todo 
apa rato para a realização das elei-
ções, a instauração do processo elei -
to ral deverá acontecer antes do pra zo 
estabelecido pela Justiça Federal de 
Alagoas, ou seja, 20 dias.

Justiça Federal decreta intervenção no Conselho  
Regional dos Técnicos Industriais da 3ª Região

Decisão foi tomada após a anulação das eleições para o comando da entidade

ANULOU A ELEIÇÃO 

Na sentença que anulou a elei-
ção, o magistrado argumenta, „julgo 
procedente o pedido para declarar a 
nulidade de todo o processo eleitoral 
para Diretoria Executiva e 
Conselheiros do Conselho Regional 
dos Técnicos Industriais da 3… 
Região, mandato 2022/2026, deter-
minando ao Conselho Federal dos 
Técnicos a realização de novas elei-
ções em estrita observância à 
Resolução nÀ 133/2021 do CFT‰. 

Além disso, „ficam destituídos 
todos os diretores e conselheiros do 
CRT-03, devendo ser prorrogado o 
mandato da diretoria anterior. 

O novo calendário eleitoral deve 
seguir os prazos do Calendário Eleitoral 
das eleições ora anuladas, salvo em relação 
à posse, que deverá acontecer no prazo 
máximo de cinco dias, após a plenária de 

homologação dos resultados das eleições‰. 
O magistrado salientou, contudo, 

„que os prazos acima podem ser reduzidos 
de forma a tornar mais célere o processo 
eleitoral, mas, em momento algum, os pra-

zos podem ser maiores que os pre-
vistos‰. 

Diante do preenchimento 
dos requisitos legais, em especial 
o perigo da demora, o juiz deferiu 
tutela de urgência para que seja 
formada uma nova comissão elei-
toral com a publicação do calen-
dário eleitoral no prazo máximo 
de 10 dias, sob pena de multa 
diária de dez mil reais. Além 
disso, condenou a parte ré, sol-
idariamente, no pagamento das 
custas processuais e honorários 
advocatícios, fixado em dez mil 
reais.

Diretores e conselheiros são destituídos com decisão judicial
Novo calendário eleitoral deve seguir os prazos do Calendário Eleitoral das eleições ora anuladas

PROCESSO

O processo de número 
0806816-73.2022.4.05.8000, que 
tramita na 1… Vara da Justiça 
Federal, tem como autor da denún-
cia Wellingthon Dantas Gouveia, 
candidato da Chapa 2, e como réu o 
Conselho Regional dos Técnicos 
Industriais da 3… Região. De acordo 
com a sentença do juiz federal sub-
stituto, trata-se de Ação Ordinária 
ajuizada, com pedido de tutela de 
urgência, ajuizada por Wellingthon 
contra a Comissão Eleitoral 
Regional, por conta de irregulari-
dades na condução do pleito. 

Na sentença, o juiz determi-

nou à ré que se abstenha de empos-
sar os membros da Chapa 1, que se 
sagrou vencedora nas eleições para 
Diretoria Executiva do referido con-
selho de classe, bem como a invali-
dação de todo o processo eleitoral 
para Diretoria Executiva e 
Conselheiros Regionais do CRT 3… 
Região, nos moldes das previsões 
contidas da Resolução nÀ 133/2021. 

De acordo com o relato da ini -
ci al, no dia 26 de abril do presente 
ano, realizaram-se as eleições para 
Di retoria Executiva e Conselheiros 
do CRT 3… Região (Conselho Re gi o -
nal dos Técnicos Industriais da 3… 

Re gião), que abrange os Estados da 
Pa raíba, Pernambuco, Alagoas e Ser -
gipe. Na ocasião, restou vitoriosa a 
Chapa 01 – Consolidação e União, 
que já estava exercendo o mandato 
há quatro anos e disputou a reeleição. 

A justiça apurou, de acordo 
com a narrativa da oposição, que a 
chapa 1 utilizando-se do poder polít-
ico e econômico, desde o início do 
pleito e teria cometido diversas irreg-
ularidades, contrariando a 
Resolução nÀ 133/2021, de 27 de 
maio de 2021, que encerra o 
Regulamento Eleitoral, bem como 
os princípios da legalidade, impes-

soalidade, moralidade e publicidade. 
O magistrado afirmou ainda 

que a Comissão Eleitoral Regional 
(CER), levada pelo direcionamento 
do atual diretor financeiro e candi-
dato à reeleição pela Chapa 1 (Jonas 
Silvino), teria indeferido a candida-
tura da Chapa 2 (Renovar para 
Crescer), presidida pelo autor da 
denúncia, sob a argumentação de 
que na documentação acostada 
pelos seus membros não fora cola-
cionada a „certidão negativa de con-
tas julgadas pelo TCU para fins elei-
torais‰, conforme se depreende do 
documento constante dos autos. 

Relatou mais adiante o juiz 
que, inconformado, o autor recorreu 
administrativamente, mas não 
obteve a reforma da decisão acima 
mencionada, vendo-se obrigado a 
ingressar com ação judicial a fim de 
assegurar o seu direito. Assim, o 
demandante ajuizou o processo de 
nÀ 0804196-88.2022.4.05.8000, 
que fora distribuído para o Juízo da 
13… Vara desta Seção Judiciária, que 
concedeu a tutela de urgência postu-
lada, no sentido de assegurar o reg-
istro da candidatura da Chapa 2 – 
„Renovar para Crescer‰ e a sua efe-
tiva participação no pleito eleitoral.

Chapa 1 é acusada de cometer irregularidades para vencer o pleito
Juiz determinou ao conselho que se abstenha de empossar os membros da Chapa 1



MACEIÓ, 03/02 A 09/02 DE 2024 - ANO XXIV - EDIÇÃO 940 -  R$ 2,00 5
SAIU NA MÍDIA

A três meses da eleição pres-
idencial de 2022, o presidente da 
Câmara, deputado Arthur Lira, 
tomou a iniciativa de acelerar a tra-
mitação de um projeto que pro-
punha uma transformação significa-
tiva na legislação de arbitragem, um 
tema até então pouco destacado. 
Coincidentemente, a J&F, holding 
dos irmãos Batista, havia enfrentado 
uma derrota de 3 x 0 em um tribu-
nal de arbitragem em sua disputa 
com a Paper Excellense, empresa do 
empresário indonésio Jackson 
Wijaya, relacionada à venda da 
Eldorado, uma das maiores fábricas 
de papel e celulose do Brasil. Desde 
então, a J&F buscava alterar as 
regras na esperança de reverter o 
resultado desfavorável. 

Arthur Lira endossou uma ne -
go ciação que envolveu líderes de 
seis par tidos, coordenada por André 
Fu fuca, também do PP, partido de 
Li ra, e atual ministro do Esporte. 
Essa articulação resultou na apre-
sentação de um pedido de urgência 
para a aprovação do novo projeto de 
lei. A autora do projeto era a depu-
tada piauiense Margarete Coelho, 
correligionária do PP e integrante 
do círculo de confiança de Lira, que 
já havia sido designada para missões 
sensíveis anteriormente. 

O projeto de Margarete 
Coelho propunha alterações signifi-
cativas na lei de arbitragem, desta-
cando-se o aumento do "dever de 
revelação" dos árbitros. Ou seja, 
ampliava o conjunto de informações 
que os árbitros deveriam divulgar 
antecipadamente para evitar pos-
síveis suspeitas sobre sua indepen-
dência e imparcialidade. 
Anteriormente, os árbitros deveriam 
revelar tudo que pudesse gerar 
"dúvidas justificadas". Com o 
projeto, essa condição passaria a ser 
"dúvidas mínimas", atendendo aos 
interesses da J&F em impugnar a 
nomeação de um árbitro no tribunal 
onde havia sofrido uma derrota 
unânime. 

A comunidade da arbitragem 
reagiu contra as mudanças e a rapi-
dez com que o projeto es tava sendo 
conduzido. O Comitê Brasileiro de 
Arbitragem (CBAr), a principal 
associação de árbitros, advogados e 
estudiosos do as sun to, mobilizou-se 
com telefonemas, reuniões, vi sitas a 
Brasília e apresentação de notas téc-
nicas. 

Deputado endossou uma negociação que envolveu líderes de seis partidos

Arthur Lira tentou ajudar os irmãos Batista 
 antes das eleições de 2022, diz revista Piauí

A Câmara de Conciliação, Mediação e 
Ar bitragem Ciesp-Fiesp emitiu uma nota 
assi na da por seu presidente, Sydney San -
ches, ex-ministro do Supremo Tri bunal 
Federal, refutando as alterações. 

Diante da resistência, tornou-se impru-
dente levar o projeto à votação precipitada-
mente. Assim, houve um recuo na decisão. 
Em novembro, no mês seguinte à eleição 
presidencial, Arthur Lira participou de um 
seminário sobre arbitragem e anunciou que 
o projeto de lei estava adiado por tempo 

indeterminado, afirmando que não haveria 
pressa ou tumulto. 

A tentativa de modificar as regras da 
arbitragem é um episódio no contencioso 
entre Jackson Wijaya e os irmãos Batista pela 
posse majoritária da Eldorado. Este é o 
maior litígio corporativo em andamento no 
país, envolvendo cifras bilionárias, intrigas, 
ameaças de morte, estratégias e contraes-
tratégias, orgulho, ganância e até questões 
relacionadas à soberania nacional. (Com 
informações da revista Piauí)
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CARNAVAL 

SAÚDE

 A Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesau) deu continuidade, 
nesta quinta-feira (1À), à campanha 
„Violência Não é Nossa Praia‰, 
com o objetivo de prevenir e identi-
ficar casos de violência contra mul-
heres e crianças. Idealizada por 
diversos órgãos do Governo de 
Alagoas, a ação ocorreu no Norte 
do estado, nas cidades de Porto 
Calvo e Porto de Pedras. 

A gerente operacional da 
Rede de Atenção às Violências 
(RAV), enfermeira Thaylise Brito, 
explica que a campanha tem a par-
ticipação de vários órgãos como 

forma de levar à população esclarecimentos acerca da importância de buscar ajuda e denunciar 
o agressor. 

„Ações realizadas de maneira integrada, são imprescindíveis para potencializar a interven-

Ações aconteceram nas cidades de Porto Calvo e Porto de Pedras

Saúde implementa medidas para apoiar vítimas de 
violência e importunação sexual durante prévias
Neste período festivo, a 

Secretaria de Estado da Saúde 
(Sesau) e a Secretaria de Estado da 
Segurança Pública (SSP) uniram 
esforços para prevenir e combater a 
violência e a importunação sexual 
durante as festividades carnavales-
cas em Alagoas. 

Na próxima sexta-feira (2), a 
partir das 18h, uma equipe da 
Supervisão de Atenção Psicossocial 
estará presente em frente ao Coreto 
de Jaraguá para promover a ação 
"Nise no Frevo". O objetivo é for-
necer apoio psicológico e assessoria 
jurídica aos foliões que participarem 
das prévias carnavalescas no local. 

Violência Sexual (Ravs), conta tam-
bém com a participação da Patrulha 
Maria da Penha da Polícia Militar 
de Alagoas (PM/AL). 

Pedro Santos, assessor técnico 
da Ravs, destacou a importância do 
esforço conjunto para garantir a 
segurança das pessoas, especial-
mente das mulheres, durante as fes-
tas carnavalescas. 

"Temos o apoio da gestão 
estadual para prevenir, acolher víti-
mas e combater a violência sexual, 
assegurando que este momento de 
alegria popular seja desfrutado ple-
namente por todos", ressaltou 
Santos.

Essa iniciativa, em parceria com a Secretaria de Estado da Mulher e Direitos Humanos 
(Semudh), Agência Reguladora de Serviços Públicos (Arsal) e Rede de Atenção a Vítimas de 

Equipe volante estará  em frente ao Coreto de Jaraguá, prestando assistência à população

Sesau continua com a campanha educativa ''Violência Não é Nossa Praia''
ção e sensibilização da população 
local e turística acerca das estraté-
gias adotadas pelo Governo de 
Alagoas para prevenção e enfrenta-
mento à violência, especialmente 
durante a alta temporada‰, enfati-
zou a gerente. 

Para o secretário de Estado da 
Saúde, médico Gustavo Pontes de 
Miranda, as ações de prevenção são 
de grande valia e imprescindíveis. 
Isso porque, segundo o gestor, "elas 
alertam a população e também são 
importantes para informá-las sobre 
quais locais procurar atendimento 
em casos de violência", frisou.

Na próxima segunda-feira 
(5), o Governo do Estado anunci-
ará uma série de iniciativas para 
estimular o turismo em Alagoas, 
em uma cerimônia programada 
para o Palácio República dos 
Palmares. Nesse evento, será for-
malmente estabelecido o 
Conselho Estadual de Turismo 
(Conetur) e lançado o 
Observatório do Turismo de 
Alagoas. 

O Observatório do Turismo 
de Alagoas, desenvolvido ao longo 
de aproximadamente um ano, é 
resultado de uma colaboração 
entre a Secretaria de Estado do 
Turismo (Setur) e a Secretaria de 

Estado da Ciência, Tecnologia e Inovação (Secti). A ferramenta digital, criada em resposta a 
uma demanda da Setur, foi concebida pelo Programa de Residência em Ciência dos Dados da 
Secti, em conjunto com as equipes do Laboratório de Computação Científica e Análise 
Numérica (LaCCAN) da Universidade Federal de Alagoas (Ufal). O Observatório estará aces-
sível gratuitamente por meio do site da Setur. 

Outra medida importante que será formalizada na segunda-feira é a criação do Conselho 
Estadual do Turismo (Conetur). Este conselho, composto por representantes diversos do setor 
turístico estadual, será estabelecido por meio de decreto assinado pelo governador Paulo Dantas. 
Seu principal objetivo é propor diretrizes para o desenvolvimento turístico de Alagoas. 

Após a publicação no Diário 
Oficial do Estado de Alagoas, o 
Conetur passará a ser parte inte-
grante da estrutura da Setur. Com 
isso, as políticas públicas destina-
das a fomentar o setor turístico 
ganham um novo impulso, já que 
as diretrizes desse conselho con-
sultivo serão consideradas políti-
cas de Estado, com continuidade 
além das gestões do Poder 
Executivo. O Conetur incluirá 
quatro secretarias estaduais, três 
institutos de meio ambiente esta-
duais e nacionais, além de repre-
sentantes de sindicatos e associa-
ções patronais e trabalhistas do 
setor turístico de Alagoas.

Governo lança Observatório e Conselho Estadual de Turismo na próxima segunda (5)
Iniciativas serão apresentadas ao público no Palácio República dos Palmares TURISMO
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HOMOFOBIA

“Coisa linda meu pai metendo bala no carro dela. Da próxima vai matar ela”

Empresário preso atribui ao pai idoso tiros 
em carro de companheira de Kátia Born

No final da tarde de quinta-
feira, 1À de fevereiro, o veículo per-
tencente à companheira da ex-pre-
feita de Maceió e atual secretária de 
Estado da Assistência e 
Desenvolvimento Social de Alagoas 
(Seades), Kátia Born, foi alvo de dis-
paros de arma de fogo em 
Guaxuma, Maceió. O episódio é 
atribuído a Carlos André Miranda, 
empresário conhecido por suas críti-
cas e acusações a figuras públicas 
alagoanas e políticos. 

Miranda, detido na sexta-feira, 
2, enfrenta acusações de dano qual-
ificado por motivo egoísta, dano 
qualificado à pessoa, perseguição 
contra mulher, injúria, porte ilegal 
de arma e disparo em via pública – 
crime inafiançável. No momento do 
incidente, a secretária Kátia Born 
não estava presente, apenas sua 
companheira. 

A motivação para o ataque 
remonta a uma série de comentários 
homofóbicos proferidos por 
Miranda contra Kátia Born desde 1À 
de dezembro de 2023. 

Apesar do registro de um 
Boletim de Ocorrência pela ex-pre-
feita e do indiciamento do empre-

O empresário também emitiu 
declarações ofensivas, ameaças de 
violência física e desrespeito às auto-
ridades, chegando ao extremo de 
exibir suas partes íntimas em um 
vídeo gravado em seu loteamento. 
No decorrer do incidente, Miranda 
apresentou um atestado de desequil-
íbrio, pedindo desculpas aos advoga-
dos que havia anteriormente ofen-
dido.

„Levou bala na casa dela. Da 
próxima, meu pai disse que vai 
matar ela. Ele não vai preso, tem 92 
anos. Ela vai para um cemitério, 
aquela filha da puta. Estado de 
corno, estado de filho de puta. 

Meu tio foi governador desta bosta. Vou 
ter medo de Kátia Born? Um estado de corno 
deste. 

Um estado de filho de puta des se quer-
endo desmoralizar meu pai. Ainda mandou a 
Oplit, esse se cre tário de bosta. Um delegadozi -

nho de bosta. Meu pai fundou esta bos ta.  
Coisa linda meu pai metendo ba la no carro 
dela. Meu pai, com 92 anos, pegou o revólver 
e foi. Os vidros quebraram tudinho. Aquela sa -
patão filha da puta". 

A prisão em flagrante do empresário, de 

56 anos, ocorrida na noite desta 
quinta-feira (1), foi convertida em 
prisão preventiva pela Justiça, que 
manteve a medida cautelar contra o 
acusado de crimes contra a secre-
tária de Estado, Kátia Born.

André Miranda  compartilhou em redes sociais áudios com ameaças 

sário, as provocativas declarações persistiram, 
culminando no atentado ao veículo da com-
panheira de Kátia. 

Kátia Born, por sua vez, recebeu mani-
festações de apoio de colegas secretários de 
Estado através do grupo de WhatsApp desti-
nado a eles. Ela também compareceu à delega-
cia para registrar queixa e solicitar medidas 
protetivas. 

O conflito teve início com comentários 
hostis após a remoção do veículo de André Mi -
randa pelo Departamento Mu nicipal de 

Trânsito e Transporte (DMTT). Miranda, 
posteriormente, dirigiu-se à residência de 
Kátia para efetuar os disparos. Em vídeos pub-
licados no TikTok, ele ameaçou e insultou 
agentes do DMTT, desafiando-os para um 
possível confronto armado. 

No mesmo contexto, André Miranda 
dirigiu ameaças ao secretário municipal André 
dos Santos Costa, solicitando a intervenção do 
governador Paulo Dantas na liberação de seus 
veículos, alegando envolvimento da Polícia 
Civil na operação. 

CONFIRA

A Defensoria Pública-Geral da União, por intermédio do Pregoeiro, torna público 
para conhecimento das empresas interessadas, que realizará licitação na 
modalidade Pregão Eletrônico, em sessão a ser realizada por meio de sistema 
eletrônico, no endereço https://www.gov.br/compras/pt-br.
Objeto: Contratação, para o período de 30 (trinta) meses, de serviços de 
limpeza e conservação, com fornecimento de mão de obra, e todos os materiais 
de consumo, utensílios e equipamentos necessários e adequados à execução 
dos serviços, para atender à unidade da Defensoria Pública da União em 
Arapiraca/AL.
ENVIO DAS PROPOSTAS DE PREÇOS: As propostas deverão ser enviadas 
do momento da publicação até a data e hora marcadas para abertura da sessão 
e serão permitidas alterações neste mesmo prazo, exclusivamente por meio 
de sistema eletrônico (Art. 18, §4°, da Instrução Normativa nº 73/2022). Data 
de Abertura das Propostas: 16 DE FEVEREIRO DE 2024, ÀS 10h (HORÁRIO 
DE BRASÍLIA/DF).  Informações Gerais: licitacao@dpu.def.br. O Edital estará 
disponível gratuitamente nos sites https://www.gov.br/compras/pt-br e 
www.dpu.def.br.

Tiago de Azevedo Cruz
Pregoeiro

PREGÃO ELETRÔNICO 90004/2024

DEFENSORIA PÚBLICA-GERAL DA UNIÃO
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Deputado federal Eduardo Bolsonaro, irmão de Carlos Bolsonaro, criticou a operação da PF
DIZ CALHEIROS

"Investigação sobre Abin Paralela pode levar 
a  reformulação dos órgãos de inteligência"

O senador Renan Calheiros 
(MDB-AL), um dos legisladores 
mais experientes do Congresso 
Nacional, comunicou que a investi-
gação da Polícia Federal (PF) sobre 
uma possível "Abin Paralela" terá 
repercussões significativas nos 
órgãos de inteligência do Brasil. 
Calheiros afirmou que é crucial 
reformular o atual modelo de "inteli-
gência" e destacou a importância de 
um órgão que sirva ao Estado, não a 
indivíduos. 

A PF está apurando se o verea-
dor Carlos Bolsonaro 
(Republicanos-RJ) utilizava asses-
sores para obter informações de 
maneira ilegal por meio da Agência 
Brasileira de Inteligência (Abin). A 
suspeita surgiu no relatório de inves-
tigação que embasou a operação 
contra o filho do ex-presidente Jair 
Bolsonaro. Em uma das mensagens 
obtidas pela PF, uma assessora de 
Carlos Bolsonaro entra em contato 
com uma assessora do ex-diretor da 
Abin, Alexandre Ramagem, para 
solicitar "ajuda" da suposta "Abin 
paralela" relacionada a investigações 
envolvendo Jair Bolsonaro e seus fil-
hos. A PF, após analisar o material 

apreendido, suspeita que os contatos entre 
Carlos Bolsonaro e Ramagem eram interme-
diados por meio de seus assessores. 

O ministro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), que auto-
rizou as buscas e apreensões, argumentou que 
as provas indicam a existência de uma "organ-
ização criminosa" atuando clandestinamente 
na Abin. Moraes ressaltou que a organização 

também utilizou métodos ilegais para realizar 
ações clandestinas direcionadas contra oposi-
tores e para fiscalizar investigações envolvendo 
aliados políticos. 

O deputado federal Eduardo Bolsonaro, 
irmão de Carlos Bolsonaro, criticou a opera-
ção e alegou que se trata de um ato ilegal e 
imoral. A investigação, conhecida como "Abin 
Paralela", também incluiu buscas contra o 

deputado federal Alexandre 
Ramagem (PL-RJ), ex-diretor-geral 
da Abin durante o governo de Jair 
Bolsonaro. Conforme o processo, 
Ramagem, policiais, delegados da 
PF e servidores da Abin teriam par-
ticipado de uma organização crim-
inosa para monitorar ilegalmente 
autoridades públicas.

BRIGA Decisão do TSE enfraquece ação do Republicanos

Paulão deve manter mandato de deputado federal até o fim
Um processo que estava 

em "segredo de Justiça" por 
mais de um ano no Tribunal 
Regional Eleitoral de Alagoas 
(TRE-AL) poderia alterar o 
resultado das eleições de 
deputado federal no estado. 
O Republicanos buscava a 
anulação dos votos de João 
Catunda, candidato do PP 
em 2022, o que impactaria a 
composição da bancada fed-
eral. A anulação dos votos de 
Catunda mudaria o cálculo 
do coeficiente eleitoral, 
levando à recontagem de 
votos e possivelmente à perda 
de mandato de Paulão (PT) e 
à eleição de Nivaldo 
Albuquerque (Republicanos). 

O julgamento estava 
agendado para quarta-feira 
no TRE, mas foi suspenso 

pelo presidente do TSE, Alexandre 
Moraes. A decisão de Morais causou 
enfraquecimento na ação do 

Republicanos, sugerindo que o processo 
poderá recomeçar do zero. Apesar do 
impasse jurídico, é provável que Paulão 

mantenha seu mandato até 
2027, dada a possibilidade de 
recursos no TSE. 

A suspensão do julga-
mento ocorreu após o advo-
gado de Paulão entrar com um 
mandado de segurança, desta-
cando que o processo em seg-
redo de justiça privou o depu-
tado, o Partido dos 
Trabalhadores e a Federação 
Brasil Esperança (que elegeu 
Paulão) de acesso aos autos.  

Moraes pediu explicações 
ao TRE sobre os procedimen-
tos e destacou que a ação do 
Republicanos buscava benefi-
ciar Nivaldo Albuquerque, não 
eleito, filho do presidente esta-
dual do partido em Alagoas. O 
PT nacional decidiu entrar na 
causa para defender o mandato 
de Paulão.
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TORNEIO DE FÉRIAS

A Escolinha de Futebol 
União Barra Nova (UBN), promo-
veu no último sábado, 27, o 1À 
Torneio de Férias 2024. A ação foi 
realizada no Campo da Santa Rita, 
na Barra Nova, em Marechal 
Deodoro-AL e reuniu muitos 
torcedores e familiares. O evento 
foi uma iniciativa do professor 
Júnior, fundador do União Barra 
Nova em 2020, que contou com o 
apoio da Prefeitura local, represen-
tada pelo Dr. Luis e pelo Secretário 
de Governo, André Bocão, que via-
bilizaram a participação de equipes 
de outros bairros da região. 

Com o intuito de incentivar 
os atletas que treinam nas escolin-
has de futebol de Marechal 
Deodoro, o torneio foi dividido em 
duas categorias: Sub-10 e Sub-11. 

Ao final do evento, foram entregues  
troféus e medalhas para as equipes classifi-
cadas em 1À, 2À e 3À lugar de cada catego-
ria. A presença da Guarda Municipal e 
uma ambulância no local garantiram a 
segurança e o bem-estar dos participantes. 
O evento não apenas promoveu a prática 

esportiva entre as crianças, mas também 
fortaleceu os laços comunitários e o apoio 
ao esporte local. 

O sucesso do torneio foi notável, e 
deixou as escolinhas participantes ansiosas 
pela próxima edição. „Nosso primeiro tor-
neio de férias foi um sucesso. 

Tudo isso foi possível graças 
ao empenho e dedicação de todos 
os participantes e familiares que 
acreditaram nesse sonho. Já esta-
mos ansiosos pelo segundo torneio 
de férias do próximo ano‰, resumiu 
o professor Júnior. 

O evento foi uma iniciativa do professor Júnior, com o apoio da Prefeitura local

O casamento entre o piloto 
Lewis Hamilton e a equipe 
Mercedes na Fórmula 1 já tem data 
para o encerramento. Nesta quinta-
feira (1), a escuderia anunciou a 
saída do piloto britânico ao fim da 
temporada de 2024. Ele vai para a 
Ferrari em 2025, com contrato 
multianual, sem duração revelada. 
A mudança causou surpresa, visto 
que o britânico de 39 anos tinha 
contrato com a equipe alemã até o 
fim de 2025, mas rompeu o vínculo 

para substituir Carlos Sainz, já no próximo 
ano. Como previsto, a equipe anglo-germân-
ica disse que Lewis havia ativado uma cláus-
ula de saída em seu contrato que o deixa livre 
para se juntar à Ferrari em 2025.   

Em entrevista ao site oficial da Mer ce -
des, o Hamilton afirmou: „Eu tive incríveis 
11 anos com este time e estou muito orgulho -
so do que alcançamos juntos. A Mercedes 
tem sido parte da minha vida desde que eu ti -
nha 13 anos. É um lugar onde eu cresci, 
então tomar a decisão de ir embora foi uma 
das escolhas mais difíceis. Mas está na hora 

de dar esse próximo passo e estou muito 
empolgado de aceitar esse novo desafio. Serei 
eternamente grato ao apoio da família 
Mercedes, especialmente pelo Toto, sua ami-
zade e liderança, e eu quero terminar de 
maneira muito boa a nossa parceria. Eu estou 
100% comprometido em entregar a minha 
melhor performance nesta temporada e tor-
nar meu último ano único‰. Disse o britân-
ico.  

Com a saída do britânico, chega ao fim 
a parceria de Lewis com a Mercedes, regada 
de muito sucesso e recordes. Desde o início 

da era híbrida da F1, a partir de 
2014, seis dos sete títulos do piloto 
fo ram sob o comando de Toto Wol -
ff. Desde que entrou na categoria, 
será a primeira vez que Hamilton 
irá pilotar um carro com motor que 
não seja Mercedes, já que na época 
da McLaren, a equipe utilizava 
compostos da equipe alemã. Com 
isso, Lewis entra na lista de grandes 
campeões, como Fernando Alonso 
e Sebastian Vettel, que pilotaram 
pela escuderia italiana. 

Lewis Hamilton deixa Mercedes e Ferrari confirma piloto para 2025
Heptacampeão disse que sua opção pela troca foi uma das “decisões mais difíceis”

Escolinha de Futebol União Barra Nova 
promove ação de incentivo ao esporte

Status de rei

Arturo Vidal foi apresen-
tado oficialmente aos torcedores 
do Colo-Colo na última quinta-
feira (1), de forma inusitada. 
Com o estádio Monumental 
lotado, o chileno de 36 anos 
apareceu usando uma coroa e foi 
recebido com muita festa com 
direito a show, cavalo e helicóp-
tero.  

Acompanhado
Pablo Galdames, volante 

de 27 anos que estava no Genoa, 
da Itália, desembarcou na 
manhã desta sexta-feira (2), no 
Rio de Janeiro para assinar com 
o Vasco. Ao seu lado, estava a 
cadelinha da raça Beagle, que ele 
considera uma "filha". 

SUBSTITUIÇÃO
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Decisivo. Fatal. Artilheiro. 
Tais características são típicas dos 
grandes centroavantes, mas no 
Palmeiras, um meia detém todos 
esses requisitos: Raphael Veiga. E 
quando a bola rolar no Mineirão, 
neste domingo (4), às 16h (de 
Brasília), pela final da Supercopa 
do Brasil, contra o São Paulo, o 
camisa 23 poderá marcar ainda 
mais seu nome na história do clube 
e do torneio. 

Maior artilheiro do Verdão 
em finais em todos os tempos com 
11 gols marcados, Veiga terá a 
chance não apenas de ampliar sua 
liderança no quesito como tam-
bém de se tornar o goleador máx-
imo da Supercopa do Brasil, que 
hoje tem Gabigol, do Flamengo, 
como principal artilheiro. Se 
depender do retrospecto do meia 
na competição, a marca tem tudo 
para ser alcançada. 

Isso porque nas duas edições 
em que o Palmeiras participou da 
disputa entre o campeão do 
Campeonato Brasileiro e o cam-
peão da Copa do Brasil, o meia 
deixou sua marca em ambas as 
oportunidades. 

Supercopa do Brasil Meia está a um gol de Gabigol, do Flamengo 

A estreia do CRB na Copa do 
Nordeste acontece neste sábado 
(3), às 19h (de Brasília), contra o 
Itabaiana, no Batistão, em Aracaju. 
Para o Jogo fora de casa, o técnico 
Daniel Paulista terá à disposição o 
time considerado ideal para tentar 
voltar com os três pontos. E se 
depender do retrospecto, as 
chances são reais. 

Com três vitórias em três 
jogos no Campeonato Alagoano 
(inclusive a vitória maiúscula por 3 
a 0 sobre o CSA, no último dom-
ingo (28), o CRB vai para o jogo 
com a confiança elevada e a certeza 
de que o entrosamento entre os tit-
ulares pode ser uma arma impor-
tante para conquistar o resultado. 

O time que deve entrar em 
campo no Batistão será formado 
por Matheus Albino; Hereda, Fábio 
Alemão, Saimon e Willian Formiga; 
Falcão, Rômulo e Jorginho; Mike, 
Léo Pereira e Anselmo Ramon. 
Não apenas o treinador, mas tam-

Copa do Nordeste

Com “formação ideal”, Galo está 100% na temporada

Derrotado
O Brasil perdeu por 3 a 1 

para a Venezuela, nessa quinta-
feira (1), pela quinta rodada do 
Pré-Olímpico. Com um time 
reserva em campo, a seleção foi 
completamente dominada pelos 
donos da casa e viu Segóvia 
marcar duas vezes ainda no pri-
meiro tempo. Para piorar, 
Rikelme fez contra logo no 
começo da etapa final. O gol de 
honra do Brasil veio com 
Alexsander. Mesmo com a der-
rota, o Brasil passou para o 
quadrangular final em primeiro 
do Grupo A com nove pontos, 
já a Venezuela chegou aos oito 
pontos e ficou com a segunda 
vaga. O Brasil volta a campo na 
segunda-feira (5), quando 
enfrenta o Paraguai. 

Com sobras
Com os titulares em 

campo pela primeira vez na 
temporada, o Fluminense ven-
ceu o Bangu por 4 a 1, de 
virada, nessa quinta-feira (1), 
no Estádio Luso-Brasileiro, e se 
isolou ainda mais na liderança 
do Carioca. Agora o Flu tem 13 
pontos em cinco jogos. Os gols 
do triunfo foram marcados por 
Arias (duas vezes), Cano e 
Keno. O detalhe é que todos os 
gols do atual Campeão da 
América saíram na etapa final. 
Agora, o Flu tem o Boavista 
pela frente. O jogo será no 
domingo (4), às 16h (de 
Brasília), no Elcyrzão. 

Golpe pe$ado
O atacante Dudu, do 

Palmeiras, foi vítima de um 
golpe no valor de R$ 18 mil-
hões. O principal suspeito do 
crime é Thiago Donda, ex-
assessor do jogador e padrinho 
de casamento do camisa 7 alviv-
erde. Dudu descobriu o golpe 
após ser alertado por seu conta-
dor que seus impostos não eram 
pagos devidamente desde 2018. 
Após ser alertado, Dudu ques-
tionou o porquê de não ter sido 
avisado antes, e o contador ale-
gou ter sido por ordem de 
Donda. Dudu então procurou 
seus advogados, que descobri-
ram que Donda teve acesso aos 
dados bancários do jogador. A 
polícia de São Paulo está inves-
tigando o caso.  

CRB deve repetir time base contra o Itabaiana, fora de casa

Não apenas uma ou duas, mas quatro vezes: duas no vice de 2021 para o Flamengo (2 
a 2, com derrota em 6 a 5 nos pênaltis) e duas no título de 2023 (4 a 3).   

Com quatro gols, Raphael Veiga só fica atrás de Gabigol na artilharia geral. O camisa 10 
da Gávea lidera com cinco gols marcados, sendo um no título de 2020 sobre o Athletico 
Paranaense (3 a 0), um no de 2021 sobre o Palmeiras (2 a 2 – 6 a 5 nos pênaltis), um no vice 
de 2022 para o Atlético Mineiro (2 a 2 e 7 a 8 nos pênaltis) e dois no vice de 2023 para o 
Palmeiras (3 a 4). 

Contudo, Gabigol disputou quatro edições do torneio, o dobro das participações de 
Veiga, que tem apenas duas. Tal fato dá ao ídolo palmeirense uma média de dois gols por jogo 
contra 1,25 gol por jogo do centroavante flamenguista. 

Raphael Veiga pode se tornar 
o maior artilheiro do torneio

bém os torcedores confiam no famoso „11 
ideal‰ do Galo, principalmente em Anselmo 
Ramon, artilheiro do time com quatro gols. 

O CRB está no Grupo A da competição 
ao lado de América de Natal, Botafogo-PB, 

Ceará, Maranhão, River-PI, Sport e Vitória. 
Contudo, os adversários do Galo na primeira 
fase serão os times do Grupo B, formado por 
Itabaiana, ABC, Altos, Bahia, Fortaleza, 
Juazeirense, Náutico e Treze. 
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